

Un paseo por San José Las Flores

Desde 1970, El Salvador sufre un período de desestabilidad política y social, pero es entre 1980 y 1992 cuando dicho país vive una etapa de su vida que no había experimentado nunca; una guerra civil prolongada y sangrienta que dejó como resultado miles de muertos, el estancamiento del desarrollo económico, la destrucción de una buena parte de su infraestructura y la migración de miles de salvadoreños que abandonaron el país. Fue durante estos años de conflicto armado cuando la población salvadoreña tuvo que salir de sus hogares y empezar una huida entre cerros y montañas que duraría unos 10-12 años. Pero gracias a la organización popular y guerrillera, mucha población civil pudo sobrevivir a los ataques y repoblar un país que fue devastado por la lucha.

San José las Flores es uno de esos pequeños municipios que fue repoblado



en pleno periodo de guerra, en 1986. Y gracias a la lucha incesante y firme de su población, podríamos decir que Las Flo-

res es, a día de hoy, un lugar tranquilo, y sus habitantes, los floreños, son gente trabajadora, humilde y sencilla que no dudan un instante en abrir las puertas de sus casas, de sus vidas y de su historia....

Desde que se firman los Acuerdos de Paz en 1992, *Silaiquin* (*sila*: "flor"; y *ayquin*: "lugar" [*Lugar de flores*], denominado así por los indígenas lencas antes de la colonización) ha recibido ayuda internacional constante. En 1994 nace SOLMAN y desde entonces comienza una hermandad con San José las Flores que ha hecho prosperar a este maravilloso pueblo.

Pues bien, después de 20 años de apoyo a esta comunidad, surge nuestro proyecto que consiste, en líneas generales, en dotar a la escuela de Las Flores de maestros especializados en la asignatura de Educación Física. Aunque una vez allí nos tuvimos que adaptar a las necesidades y comenzamos también con las clases de informática y otros quehaceres diarios, como por ejemplo: trabajos en el huerto escolar...